



vol.
977
2013-2014
MEETING

2013~2014年度国際ロータリーテーマ／ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を 山形中央ロータリーカラブ WEEKLY REPORT YAMAGATA CENTRAL クラブ会報 CLUB NEWS



国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリーカラブ 「奉仕を実践し夢を未来に届けよう」



〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 長板垣喜代志	■職業奉仕 坂川好則	■副幹事 小林敏郎
■会長エレクト 三浦龍夫	■社会奉仕 奥山宏	■会計 白田友二
■副会長丹野秀樹	■新世代奉仕 佐藤登美子	■S A A 池野良子
■直前会長鹿野淳一	■国際奉仕 小泉俊哉	国際ロータリー会長 ロン・バートン(ノーマンRC)
■クラブ管理運営 朝倉克尚	■幹事 江目祐一	第2800地区ガバナー 新間賀一郎(天童東RC) 第5ブロックガバナー補佐 千歳徹(山形ブロックRC)

◆日時／2014.3.18 12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／それでこそロータリー

◆ビジター／伊那中央RC 井上修氏



会長挨拶



最初に今日のお客様をご紹介させていただきたいと思います。長野県から伊那中央ロータリーカラブの井上修様です。よろしくお願ひいたします。後でバナーの交換をさせていただきますので一寸お待ちください。

もうひとかた、今日の講師でいらっしゃいますゲスト卓話の復興ボランティア支援センター山形の遠藤正則様です。

先週例会の中で今日は何の日ということで、一番最初にうちの息子の誕生日だって言ってしまったんですけれども、実は一番大事なことを忘れておりました。3月11日東日本大震災。3年前、当日は例会なかったんですけども、3月11日2時46分頃、一番大きな思い出として一週間遅れてお話をさせていただきます。今日は復興支援のボランティア活動をお話いただくということで、やっぱり縁があるのだなあと今日はまた楽しみにして楽しみにしたらおかしいんですが、復興をいろいろ思いながら今日お話を聞かせいただければなあと思います。

あと、私事なんですが、今日、2週間前メトロポリタンにある会議があってタクシーに乗って来たわけですけれども、タクシーの中に落としたのか帰りにどこで落としたのかわかりませんけれども財布を落としました。免許証やいろんなカードが入っていました。実は財布落としたのは3回目なんですね。前2回とも戻ってはきてるんです

が、金のなかったものの財布だけは戻ってきてました。今回はどういうわけか山形にいい人間がいないのかなあと思いながら、免許だけは更新に行き、やっと今日から車だけは乗れるようになりました。そんなことで私事ですが、やっぱり山形市内いい人間ばかりじゃないんだなあって思ったところです。そんなことで皆さん財布や落し物には気をつけてください。今日の食事は和食なので、先週のマナーのことも頭に浮かべながら食事をしてさらに美味しいくなるのではないかと思います。ゆっくりお楽しみにしていただきたいと思います。

3月18日、今日は何の日、東京ドームが1988年開業。1984年江崎グリコの社長が誘拐された日。人類初の宇宙遊泳が1965年。なんだかんだ50年近くなりますけれども、ソ連のボスホート2号ということで、地球17周する間に船内を2往復したそうです。今日は市内の小学校の卒業式がありまして、午前中もある小学校の卒業式に私も出てまいりましたけれども、自分達の子供の時の卒業式とだいぶ変わってきているなと思いながら今日はめでたい卒業式の中でいい思い出を作っていただきたいなと思っております。昨日おととい土曜日に2中の卒業式ですが、大雨の中で卒業式で、今日もなんか雨模様の中でのお祝い事ですが、雨降って地固まるということもいいことじゃないかなと思いながらも残念だな、子供達にとっては可哀想だなと思いました。皆さん風邪などひかぬように、毎週例会に出ていただけることを祈念します。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	40名	—	25名	—
修正出席	41名	41名	31名	75.61%
他クラブでマークアップされた会員	(山形東) 金子昌弘			



ゲスト卓話
被災地の
コミュニティーの再構築
～岩手・宮城の状況と福島と山形との関わり～
振興ボランティア支援センターやまがた
事務局スタッフ 遠藤 正則 氏

1. 岩手県、宮城県のコミュニティ再生の現状

- ①移転、人口流出問題。就労の確保、生活のしやすさから、仙台市や登米市などに転居した方や転居を検討する方が多く、被災地からの人口流出が懸念されます。
- ②「仮設住宅から公営復興住宅」へ転居すると、今までの隣人関係が白紙になり再びゼロから隣人関係、地域住民関係を構築しなければなりません。
- ③「仮設住宅の用地借用契約期限の終了」などの理由から、現在住んでいる仮設住宅団地から、別の仮設住宅団地に転居しなければいけない状況が一部の仮設住宅で発生しています。
- 転居先では、再び隣人関係、地域関係を作る苦労が予想されます。さらに、転居数年後に公営復興住宅へ転居し、再度、隣人関係、地域関係を構築する事態が予想されます。
- ④仮設住宅や公営復興住宅の入居者は、高齢者が多く、高齢者が新たに人間関係を作るのは大変です。引きこもりによる体力低下、病気、認知症の進行などが心配され、新しい住まいでのコミュニティ構築がこれからの被災地復興に向けた課題となっています。

2. 福島県のコミュニティの現状、課題

- ①福島県内の避難者の移動状況

福島第一原発周辺に住む方は、福島市、二本松市、郡山市などの中通り地域と会津若松市周辺の仮設住宅に集団で避難しています。または、個別に福島県外に多くの方が避難しています。

- ②世帯分離(家族の分断)

一世帯の家族が震災後、別々に避難することや就労したこと

により、世帯分離、別居状態になった家族が多く、家族のコミュニティ維持の苦労が発生しています。

具体例としては、母子は山形県に避難。お爺ちゃん、お婆ちゃんは福島市に避難。お父さんは就労の為、いわき市に住むなど、一世帯が3世帯に分離するなどの状況が発生しています。

- ③急激な人口増による地域不和の発生

福島第一原発に近い双葉群から避難した方が、故郷に近い、いわき市に転入する方が多く、「土地価格の上昇」や「急激な人口増による医療・福祉施設等でのサービス低下」などにより、住民と転入者との間で感情的な不和が一部発生おり、新しい地域コミュニティーを作るのが課題となっています。

- ④避難先から帰ってきた住民との確執

福島県外に避難した者と避難しなかった者の間では確執が発生しています。

避難先から福島の故郷に戻ってきた人が、避難前の人間関係のままでいられるか、確執が発生した知人、友人と再び信頼関係を築けるかが課題となっています。

- ⑤山形県民が協力できること

福島県の幼児、子どもが屋外で安心して遊べないでいます。肥満者の増加、発育の遅れなどの現象が表れてきました。山形県民ができる支援活動として、福島の親子を山形県内の野外で安心して遊んでいただく「リフレッシュ保養」の取り組みが行われています。

別の視点として、山形県内のコミュニティが避難された方々に対し、移住、一時的な避難に拘わらず、隣人として受け入れる事も大切な視点だと考えます。

それが最大の支援とも言えるのでは?

リフレッシュに特化するは、いかがなものでしょうか?

「被災地の復興」は「地域住民のコミュニティの再生」、「コミュニティの復興」が必要であり、まだ、道なかばの状況です。



三浦龍夫・小林敏郎／先週土、日次年度のペツツが庄内ありました。いよいよ次年度がスタートです。組織図も次回にできあがりますので、心よく引受などよろしくお願いします。
石山徳昭／誕生日のお花ありがとうございます。伊那RC井上様遠い所メイクありがとうございます。
長橋正人／遠藤様の卓話に感謝致します。色々な意味での復興はまだまだ実感させられました。井上さんの来訪を歓迎致します。
伊藤和子／誕生日のお花を頂きまして誠にありがとうございました。

板垣喜代志・江目祐一／遠藤さんの卓話に感謝します。井上さんには遠方よりおいでいただき歓迎致します。

※今野久仁正(2月18日分)／久しぶりの参加です。ご心配をお掛けしました。



伊那中央RC
井上修氏と
バナーの交換

近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形西 大沼デパート	山形南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形北 山形グランドホテル	山形東 ホテルキャッスル
中山 料亭むらくま	山辺 料亭さ津き	かみのやま 月岡ホテル	寒河江 寒河江グランデール寒河江	天童 滝の湯ホテル
天童西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天童 東天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール				

※欠席したらマークアップ、マークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。



vol.
978
2013・2014
MEETING

山形中央ロータリークラブ

WEEKLY REPORT YAMAGATA CENTRAL CLUB NEWS



国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ 「奉仕を実践し夢を未来に届けよう」



〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■ 会長 長板垣喜代志	■ 職業奉仕 坂川好則
■ 会長エレクト 三浦龍夫	■ 社会奉仕 奥山宏
■ 副会長 丹野秀樹	■ 新世代奉仕 佐藤登美子
■ 直前会長 鹿野淳一	■ 国際奉仕 小泉俊哉
■ クラブ管理運営 朝倉克尚	■ 幹事 江目祐一

■ 副幹事 小林敏郎
■ 会計 白田友二
■ S A A 池野良子

国際ロータリー会長 ロン・バートン(ノーマンRC)
第2800地区ガバナー 新間賀一郎(天童東RC)
第5ブロックガバナー補佐 千歳徹(山形ブロックRC)

◆日時 / 2014.4.1 12:30 ◆例会場 / ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング / 国歌・奉仕の理想



会長挨拶



一寸前歯が一本抜けてしまって、スースーと空気の抜けた音がします。2週間くらいかかるということで、本当はマスクをしてお話したいのですが、それでも、そもそもいかないで宜しくお願いします。まず、最初に今日のお客様ですが、ゲスト卓話で来ていただきました共生医学研究所の鈴木部長さんです。

今日は4月1日ということで、新年度がスタートをきるわけですけれども、あらたな気持ちで仕事にとりくむわけですけれども。プロ野球も先週スタートし、強いところ弱いところいろいろですが、野球シーズンに入りました。高校野球も昨日準々決勝が終わりましてベスト4がでそろって準決勝、決勝、残すところわずかです。また、モンテディオのサッカーも先週雨の中、引き分けということで、残念でした。これから春に向けていろいろなスポーツがスタートします。2020年の東京オリンピックに向けてまた新たな気持ちでいろんな選手、あるいは競技に期待しております。私も草野球やってる関係でそろそろグランドに出て汗を流す時期になるわけですから、生憎足を痛めてなかなか練習

に行けなくなります。皆さんスポーツを通して健康にレクリエーションにいろいろな意味で関わっていただいたらよろしいのかなと思っております。

今日は1904年4月1日宝塚の少女歌劇団の第1回公演がありました。皆さんに影響がないと思いますけれども、売春防止法1948年施行。木島則夫モーニングショーが始まった1964年。カラオケ産業が賑やかになった1995年。消費税がスタートしたのも今日であります。3パーセントの消費税だと思いますが、今日から8パーセントということで、建築、電気、いろんな業界がいろんな消費税の関係で大変だと思います。

あと最後に今日はエイプリルフール、4月1日通称日本では4月バカといっていますけれども今日4月1日生まれの斎藤眞さんはどっちの学年になるかということで話題となっています。こんな4月1日のスタートであります。あと、我々の年度も残すところ3ヶ月になりました。とにかく皆さんから例会に出席いただきますようないろいろな企画をしてもありますし、皆さんの協力をいただきましてスムーズに何事もなく本年度終了させていただけるよう思ってますので、ちょっと早いんですがご協力ををお願い申し上げて会長挨拶とさせていただきます。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	40名	—	25名	—
修正出席	40名	40名	36名	90.00%
他クラブでマークアップされた会員	(山形南) 佐藤吉信 (山形北) 金子昌弘			



ゲスト卓話 もうがんは怖くない (免疫細胞「BAK療法」のご案内)

共生医学研究所 鈴木俊之 氏

近年最も注目されている第四のがん治療法、「免疫細胞療法」。その中でも熱き注目を集めております免疫細胞「BAK療法」をご紹介させていただきます。

免疫細胞BAK療法の開発者「海老名卓三郎」博士は、仙台市にて生を成し、東北大学医学部卒業、平成5年、宮城県立がんセンター研究所の免疫学部長に就任し、免疫細胞療法の研究にまいしんされ、特に副作用の無い、体に優しい治療法を開発されました。

ご存知のように、「がん」は日本において昭和56年より死因の第1位となり、現在では、年間30万人以上の国民ががんでお亡くなりになっています。これは、3人に1人が"がん"で亡くなっていることを示しています。又、生涯のうちにがんに罹る可能性は、男性の2人に1人、女性の5人に2人と推測され、日本人にとって「国民病」といっても過言ではない状況となっております。毎年約65万人に新しくがんが見つかっている現状です。

第四のがん治療、免疫細胞「BAK療法」は、副作用が無く、側面的に延命効果のある治療法で、手術後の再発予防にも優れた治療実績を挙げております。

健常者であっても体内で毎日1,000個レベルのがん細胞が発生しておりますが、体内的リバウンドがそれ

らを認識して駆除していると考えております。それを打ち破り目に見える1cmの初期がんになるまで約10年の月日を要します。この治療法では、1cm未満のがん組織であれば完全に消失することが実証されております。1cmのがん組織は10億個のがん細胞でできておりますが、BAK療法では自己リンパ球をその10倍の100億個に増やしがん細胞を攻撃します。このことから、BAK療法をすることで、画像診断などで見つからない1cm未満のがん細胞を消滅させることにより、がん予防効果においても副作用が無く最も優れていると言われております。

又、このBAK療法は、他の免疫細胞療法と異なり、培養するリンパ球が100億個と群を抜いていることに加え、特許を取得しておりますリンパ球を強力活性化させる技術があります。さらにBAK療法ではCD56陽性細胞により、正常な細胞を認識し、それ以外の異常な細胞に、非特異的に攻撃します。すなわち正常細胞の「HLA-1」を認識し、それ以外のがん細胞を攻撃することで圧倒的な効果が得られます。

近年医療機器または血液検査方法の開発も進んでおり皆様方には積極的に受診されまして、早期発見。早期治療につなげていただきたいと考えております。

ニコニコ・ビ・情報

4月 会員誕生日・創立企業日



板垣喜代志・江口祐一／本日ゲスト卓話の鈴木様に感謝して。又、残すところ3ヶ月、楽しい思い出づくりにはげみます。

誕生日

斎藤 真 奥山 宏 長橋正人

企業創立記念日

後藤完司 山形建設株

板垣喜代志 (有)板垣商店

今野久仁正 (株)今野庭園

白田友二 (株)佐藤電気商会

中川清美 (有)美・中川工務店

川合勝芳 (株)曙印刷

安部 敏 安部法律事務所

佐藤登美子 (有)佐藤税務会計事務所

近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形 西 大沼デパート	山形 南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形 北 山形グランドホテル	山形 東 ホテルキャッスル
中 山 料亭むらくま	山 辺 料亭さ津き	かみのやま 月岡ホテル	寒 河 江 グランデール寒河江	天 童 滝の湯ホテル
天 童 西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天 童 東 天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール				

※欠席したらマークアップ、マークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。